

SEVILLA Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VINEA, 30 Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340 25 ejemplares; 1,75 pta

El Liberal EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA Suscripciones: SEVILLA: Un mes... 2 pta. PROVINCIAS: Trimestre... 8 > EXTRANJERO: Trimestre... 15 > Número suelto, 10 cts.

ASPECTOS REALIDADES Y ESPERANZAS

En otros tiempos pugnábase por grandes ideales. Se vivía para ellos; por ellos se moría. Hoy las cosas han variado mucho. Los ideales han adquirido pasmosa plasticidad. Hoy el petróleo, por ejemplo, es toda la idealización de la política dominante. La atención del mundo científico gira actualmente alrededor de la fabricación de los petróleos sintéticos. El problema es serio. Nadie conoce la importancia de las reservas de petróleo que posee nuestro globo en su suelo. Sin duda, estamos muy lejos de haber agotado esas riquezas, y aun quedan extensas regiones por explorar donde aparecerán, tal vez, abundantes manantiales que alejen el temor de que falten carburantes; pero no es menos verdad que ante el loco consumo de petróleo y esencia que hace nuestra civilización moderna, ante el aumento cada día más rápido de sus aplicaciones al motor de explosión, hay que preguntarse si en un porvenir más o menos lejano toda una rama formidable de la actividad humana no correrá peligro de quedar inmovilizada por falta de su elemento esencial.

DESDE BUENOS AIRES FATÍDICA ESTADÍSTICA

No siempre hemos de aparecer los españoles como ejemplo de atraso y perversión. Pese á los que escriben obras presentándonos á los andaluces completamente esclavizados por el vicio del alcoholismo, como en «Los Chatos», podemos decir ante una estadística recientemente publicada: «A todo hay quien gane.» Tengo á la vista un estudio sobre el alcoholismo en Francia, y de los datos que contiene copio los siguientes: «Desde 1871 ha restado á la nación anualmente 200.000 vidas humanas destruidas ó comprometidas, vale decir, cerca de 9.000.000 de franceses. Provoca la miseria, la mendicidad y el vagabundaje. Sobre cien detenidos por contraventores de esta categoría, 70 ó 80 son alcohólicos. Francia pierde anualmente cien mil tuberculosos, como consecuencia del alcoholismo. Se le debe el 50 al 60 por 100 de los criminales condenados por asesinatos, robos, ultrajes al pudor ó incendios voluntarios. Sobre cien personas acusadas de parricidas, hay 31 alcohólicas. Para los golpes y lesiones, la proporción alcanza á un 38,5 por 100; para los asesinatos, un 29,1 por 100; robos y atentados al pudor, 33 por 100. El número de las muertes, es decir, de los crímenes espontáneos,

LAS VELEIDADES DE LA LOCA FORTUNA Sevilla y el "gordo" de Navidad

En III años "hemos" cobrado ocho "gordos" Hace unos días ha aparecido una curiosa estadística, debida á la paciencia de don Javier García Burgos, el cual ha hecho una recopilación de los números y poblaciones agraciadas con el gordo en un plazo de ciento once años, incluido el 1924, en que vivimos. De esa estadística vamos á sacar unos datos que nos interesa á los sevillanos. Sevilla ha sido agraciada en esos ciento once años con ocho gordos. Véalo el lector en la estadística siguiente:

Table with 2 columns: AÑOS, NÚM. Rows: 1.822 (9.311), 1.830 (1.133), 1.834 (15.968), 1.837 (14.985), 1.838 (4.355), 1.873 (10.014), 1.883 (36.608), 1.834 (14.292)

Es decir, que hace cuarenta años justos que no recibimos la visita del gordo. ¿No es de justicia pedir á los altos poderes que cese esta preferencia de que tan injustamente estamos siendo objeto?

INFORMACIONES PINTORESCAS ¡A las doce, doce!

La diligencia reporteril.-El hombre de la capa.-El hombre de la bufanda.-El hombre del bastón.-El auto.-La gasolina.-La escalera plegable.

La noticia llega tarde al reportero. La diligencia reporteril ha corrido pareja con la diligencia que usaban nuestros abuelos. El hecho que vamos á relatar, y que llega á nosotros con tanto retraso, ha ocurrido en Sevilla un domingo por la noche. Un domingo de Diciembre en que el pueblo fué invitado á un acto público y no hizo caso de la invitación. El pueblo es así! Un grupo de amigos que á diario suelen reunirse en un sitio céntrico para ahorrarse tiempos pasados y para leer cosas y casos que no todos conocen, repartieron unos papeletos en los que se leía lo siguiente: «A las doce, doce.» Esto, que parece el prágón del vendedor de las úvas de la suerte, era la citación previa para reunirse doce amigos—doce nada más!—para realizar un acto que ellos creían de necesidad realizar. Sólo se habían confeccionado doce papeletos, y los que los poseían, debían estar á las doce en punto debajo del obelisco del Triunfo. Allí se enterarían qué había que hacer. Y á la hora convenida, allí estaban como un solo hombre. La voz cantante la llevaba un señor grueso, rasurado, que empujaba un grueso bastón de caña, que jamás abandonaba. «Hay que coger, donde se encuentre—dijo—la escalera plegable de la Compañía Sevillana de Electricidad. Creo que está en la Puerta de Jerez. No lejos de allí hay que coger el auto que trae este bajo la capa. (El de la capa muestra una corona con lazos negros, en los que se ven letras doradas.) «Ya saben ustedes—sigue diciendo el hombre del bastón—dónde hay que colocarla. «Y si no sorprenden? «Todo está previsto. ¿Quién lleva la botella con la gasolina? «Pepe la lleva. «Bien. Pues ya sabéis. Antes de escapar se roca la corona con gasolina; se le prende fuego, y á escapar ó á dejarse detener. Nada de emplear la fuerza. ¡Estamos! El sereno ha pasado ya dos veces cerca del grupo. La segunda vez se acompaña de un individuo alto, delgado, tocado con una mascota. La cara le oculta en la bufanda. «¿Será algún copón? «Nada hay que temer. Ahora mismo nos vamos hacia la orilla del río, cada uno por sitio distinto. Los que vayan por la escalera que sigue hacia la Puerta de Jerez, y allí tomen el tranvía. Si el de la bufanda se sube á él, no hay más que seguir y echarse abajo cada uno en sitio distinto, para dirigirse á paso rápido á Cristina. En el momento de bajar el auto, por si hay necesidad de escapar más ligero. «¿Cómo se va á avisar el peligro? «Con un silbido desde el puesto de Ricardo. No hay que hablar. Cada uno por un lado y hasta la vista en el centro del Salón de Cristina. «Tú, que se ven los lazos por debajo de la capa. Escóndese eso bien. Los doce amigos han desaparecido. El hombre de la bufanda queda dialogando con el sereno cerca de la estatua del Triunfo. «Parece buena gente. Yo he podido disolver la reunión; pero á lo mejor se trata de una broma aquí tan frecuente, y la plancha es de ordago—dice el de la bufanda. «Yo no conozco á ninguno. Buena gente sí parece. Primero pasó por aquí el de la capa. Es un muchacho joven y simpático. Luego se echó abajo de un tranvía el del bastón. A poco llegaron los demás por el lado de la calle Gran Capitán. Venían riéndose, como si tramaban una broma—dijo el sereno. «Y eso debe ser. Bueno, adiós. Voy hacia la Puerta de Jerez. En la Catedral dió la una. El hombre de la bufanda bajó por la calle San Gregorio, y al desembocar en la explanada de la Puerta de Jerez vió á tres individuos, uno de ellos tocado con una gorra de empleado, que empujaba hacia el paseo de la orilla del río la escalera plegable de la Compañía de Electricidad. Al lado iba el que viera momentos antes en el Triunfo con la capa. «¿Qué lle traerán estos con la escalera?—se preguntó así mismo—y continuó hasta el puesto de Ricardo, donde estaba el grueso de la fuerza. El hombre de la bufanda saludó á todos; preguntó al dueño si conocía á aquellos señores, y le contestaron afirmativamente. Después, buscando al sereno, lo dijo en voz alta: «No se retira, por si me hace falta. Esto que veo no me gusta nada. La escalera plegable estaba ya en

UNA HISTORIA ROCAMBOLESCA

Los ladrones devuelven á su propietario los brillantes de la colección de Julius Wernher

Conta la Prensa de Londres que los históricos brillantes de la colección de sir Julius Wernher, que habían sido robados recientemente, han sido devueltos á su actual propietario, lady Suffolk. La interesante información que con este motivo se hace tiene caracteres de ser verdad, pues procede de Scotland Gard. Parece ser que un rico coleccionista americano, muy viejo, en un viaje que hizo á Londres, con el único objeto de ver los brillantes de sir Julius, propuso á éste la compra, en una fabulosa cantidad, de la colección íntegra. El propietario se negó á ello, y el americano partió de Londres con el propósito decidido de apropiarse de los brillantes, de cualquier manera. De regreso en Nueva York, se encontró con los tres más hábiles ladrones de los Estados Unidos, los cuales, mediante la suma de 600.000 dólares, cobrando una tercera parte por adelantado, se comprometieron á entregarle la famosa colección. Poco tiempo después se supo que los brillantes habían sido robados de una manera misteriosa. Los tres ladrones volvieron poco después á Nueva York. Pero en ese tiempo el viejo coleccionista había muerto, víctima de una embolia. ¿Qué hacer con una colección clasificada y conocida en el mundo joyero? Imposible venderla. Los ladrones, por intermedio de terceras personas, se enteraron del general Gramat, que fué jefe del Gabinete del señor Poinlevé durante la guerra europea.

DE BARCELONA Los organismos de la cultura

Barcelona es un foco poderosísimo de la cultura patria. Son testimonio de esta aseveración, el trato urbano de las gentes, su civismo é inclinación á la práctica de deberes y derechos, el número sorprendente de los lectores de sus bibliotecas, el de concurrentes á museos y conferencias, el amor que se siente por la educación de la infancia, la abundancia de periódicos y revistas y sobre todo la diversidad y el número de organismos generadores y propulsores de dicha cultura. De esto último vamos á dar una sucinta idea en el presente artículo. Barcelona cuenta con Centros docentes á cargo del Estado, como Universidad, con sus Facultades de Derecho y Ciencias Sociales, de Filosofía y Letras, de Ciencias Exactas, Físicas, Químicas y Naturales, de Farmacia y Medicina; su Instituto General y Técnico con sus estudios del Bachillerato, de aplicación y para obreros; su Escuela de Ingenieros Industriales; la Superior de Arquitectura que, aunque no fué creada por el Gobierno, fué declarada oficial su enseñanza por disposición gubernativa en 1875; su Escuela Superior de Comercio; la de Artes y Oficios y Bellas Artes, con sus especialidades de pintura, escultura, pintura decorativa, escultura decorativa, carpintería y muebles, metalisteria y cerámica y tejidos y blandas; su Escuela Industrial, fundada por el real decreto de 30 de Marzo de 1904, con sus asignaturas técnicas especiales de Teoría y práctica de tejidos, tecnología

textil, fabricación del tejido mecánico, hilatura de algodón, dibujo de cuadrícula para tejidos, arte aplicado al tejido, química general y aplicada á las industrias textiles y asignaturas generales, con clases nocturnas para obreros; su Escuela Superior de Agricultura; sus Escuelas Normales de ambos sexos; Liceo filarmónico dramático, y su Escuela especial de náutica y sus Escuelas nacionales de primera enseñanza que le corresponden con arreglo al número de sus habitantes. Además, el Municipio ostenta la Escuela bosque de Montjuich, la de música, la de mar, la de educación musical para niños y la de anormales. Mas la mayor parte de los organismos de la cultura moderna han sido amparados ó creados por la Mancomunidad catalana. Debemos anotar como más principales los siguientes: Consejo de Pedagogía, que tiene á su cargo la dirección y administración de todos los servicios de enseñanza de la Mancomunidad y una Biblioteca pública. La Oficina de Estudios Jurídicos, para realizar los de las más importantes cuestiones relacionadas con el Derecho catalán, así como para la publicación de textos y obras de aquellas materias. Servicio de conservación de Monumentos, por cuya intervención se han salvado muchos de la destrucción de que estaban amenazados. Biblioteca de Cataluña, con más de 72.000 obras registradas y más de 100.000 volúmenes. También posee más de 800 manuscritos, en su mayor parte catalanes, y una biblioteca musical, en la que se guardan copias manuscritas de obras musicales de autores de Cataluña correspondientes á los siglos XVII y XVIII, y las más importantes obras modernas. Por los siguientes datos podrá apreciarse el creciente desarrollo que ha tenido esta biblioteca en relación con los libros leídos: El año 1914 se leyeron 6.074 libros y en 1922, 24.784. El año 1917 se prestaron 1.605 y en 1924, 4.799. Desde el año 1915 ha inaugurado la Mancomunidad 18 bibliotecas populares en otros tantos pueblos catalanes. En Barcelona creó además una biblioteca de Pedagogía y materias afines para maestros, con seis mil volúmenes y un centenar de revistas pedagógicas en todas las lenguas. También ha creado la Mancomunidad una Junta de Ciencias Naturales, con un presupuesto de cerca de cincuenta mil pesetas. Asimismo funciona un Instituto de estudios catalanes con las secciones de Historia-arqueología, Filología y Ciencias, que tiene por objeto la investigación científica de todos los elementos de la cultura catalana y la publicación de obras de carácter arqueológico. La sección de Ciencias tiene bajo su inspección á la Sociedad de Biología, laboratorio de Psicología

experimental, seminario de Fisiología y servicio meteorológico de Cataluña. Además de las Escuelas Normales que ostenta el Estado, la Mancomunidad ha creado estudios normales, dividiéndose las enseñanzas en generales, ó sea las disciplinas básicas, y especiales ó relativas á Cataluña. Ha instituido una Escuela de Verano, á la que concurren durante aquel apereido de tiempo los maestros y los alumnos de las Normales para perfeccionar sus estudios. También ha creado la Escuela de Enfermeras, auxiliares de Medicina; la Escuela profesional para la mujer y la Escuela de Administración. El objeto de este último Centro es el de proporcionar á los organismos públicos de Cataluña un personal de funcionarios idóneos. La Mancomunidad tiene á su cargo, además, la Escuela del Trabajo, con las siguientes secciones independientes: mecánicas, fundición, automovilistas, maquinistas, planchistas y caldereros, electricistas, maestros albanileros, carpinteros, hiladores, tejedores y operarios de industrias químicas. Estas carreras son de tres años con clases nocturnas. Hay también Escuelas técnicas Superiores, de donde salen directores de industrias especializadas: de industrias químicas, eléctricas, textiles, tintóreas y similares y de curtidos. Además funcionan un Instituto de Ciencias Químicas y otro de electricidad y mecánica aplicadas. Asimismo existen en Barcelona los siguientes Centros para la enseñanza artística: Escuela técnica de Oficios de Arte, con las siguientes secciones: ebanistas, torneros, tallistas, joyeros, repujadores, esmaltiladores, cerrajeros y otras artes del metal, carreras de tres años con clases de noche, y la Escuela Superior de Bellas Artes, con las siguientes secciones independientes: ceramistas, ebanistas, directores de jardines y artes del Tejido. También son carreras de tres años. La Escuela catalana de Arte dramático, la de Altos Estudios comerciales y la de Educación física vienen á completar el inmenso cuadro que constituyen los importantes organismos de la cultura barcelonesa. No hacemos mención de las subvenciones que á los distintos Museos, bibliotecas y Centros de estudios superiores, como tampoco de las innumerables Academias, Sociedades, colegios y entidades particulares, que son también poderosísimos focos de luz de donde irradian raudales de cultura. Con lo apuntado será suficiente para que el lector pueda darse una aproximada cuenta del maravilloso progreso que existe en Barcelona en relación con esta materia, el más importante de la vida espiritual de un pueblo, la cultura. J. Muñoz es un Román.

MUERTE DE UN GENERAL

París.—Ha fallecido en París el general Gramat, que fué jefe del Gabinete del señor Poinlevé durante la guerra europea.

EL AGUINALDO DEL SOLDADO

Reparto de donativos y carta de gratitud

En el día de ayer fué entregada por su alteza real la infanta doña Luisa al alcalde, señor Vázquez Armero, y con destino á la suscripción para el aguinaldo del soldado, la cantidad de quinientas pesetas, como parte del producto del festival organizado por su alteza en el Hotel de Alfonso XIII, á beneficio de la Cruz Roja. El alcalde, señor Vázquez Armero, entregó ayer á los nueve soldados hospitalizados en la Cruz Roja la cantidad de ciento veinte pesetas, ó sea á razón de veinte pesetas por individuo, según acuerdo adoptado por la Junta de reparto. El alcalde, señor Vázquez Armero, ha recibido de los soldados del batallón expedicionario de Soria, la siguiente carta: «Señor alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento.—Muy sereno nuestro y de la mayor consideración y respeto: Sugeridas estas torpes líneas por los sentimientos de gratitud que en estos días nos embarga á todos los que tenemos el honor de pertenecer al glorioso batallón de Soria, y mucho más á la guarnición de esa incomparable Sevilla, que cual madre cariñosa no retrocede ante los más grandes sacrificios por consolar á sus hijos; ella, hoy día de grandes penas, ha sabido sacrificarse por sus soldados, enviándonos un regalo, que más que esto, lo hemos recibido como si fuera un pedazo de su corazón, un manojo de flores de sus jardines, y un puñado de sonrisas de sus bellísimas mujeres. Tal emoción sienten nuestros corazones en este momento, que la pluma no acierta á escribir nuestras bocas ya no saben pronunciar otra cosa que «Sevilla, la buena; Sevilla, la cariñosa; ¡¡ Bendita sea Sevilla!!» Rescójese en estas letras un suspiro de satisfacción, un aliento de cariño para las autoridades y personas que han cooperado al desarrollo y confección del aguinaldo, y por último un grito de todos los corazones de: ¡¡ Viva España!! ¡¡ Viva Sevilla!! ¡¡ Viva el regimiento de Soria!! y ¡¡ Vivan las mujeres sevillanas!!» Quedamos de usted atentos y seguros servidores q. s. m. e.—Por los cabos de la tercera compañía.—Matías Trinidad Gómez.—Por los soldados de la misma.—Miguel Morales.» Asimismo ha recibido el alcalde una comunicación muy atenta y cariñosa del teniente coronel del mismo regimiento, dándole las gra-

LA RIA DA

A mi querido amigo don José Muñoz Morales. Súcias, turbulentes, rugidoras, dan ahora las ondas del «Mil Nidos» del Gépil poético y arrullador, en que siempre se espejaron los nidos de los pueñeros y las bellidas palmeas, ¡¡ lo está, simpático río, aque la tu maza corriente que se precipita por las azudas con rumores de cámbios votivos? ¡¡ Do están aquellos tus nédanos de ensueño que sombrealan los álamos blancos que se yerguen en tus orillas, anunciando con la esplendidez de su ramaje y la melodía de sus alados morados el pase, orgulloso, de tu viaje fecundo? ¡¡ Do están las serenidades de tu cauce, la tersura de tus ondas, el espejo de rumorosa linfa? ¡¡ Do están los peces que como dardos de plata hendían el espacio, para volver á caer raudos, en tus ondas, de las que salieron momentos antes? ¡¡ Do está aquel tu leve oleaje, que, como torcia cimeada de espuma, tendía sobre tu superficie la risa de los céfiro? ¡¡ Do vas tan impetuoso, derrumbando, inclemente, en la barranquera del vado «Mejías», que te encunzara sigmando, amoroso, tu riñete álvoro? ¡¡ Do vas tan veloz, tan imponente, sembrando el espanto y el infonitio de los hortelanos ribereños, la desolación y la ruina de los naranjales, hasta ayer cuajados de fruto de oro? ¡¡ Do vas con

vertido en catarata de horror? ¡¡ Qué afrenta hubiste de los ucauplotos que esmaltabas tus orillas, enorgullidote de tu paternidad, para que ahora los cubras de limo y los agobies y los destruyas, implacable, con tus desbordados bríos? ¡¡ Qué maleficio te hicieron los cielos para que en ti no puedan encajarse? ¡¡ Qué ha enturbiado aquellas tus rumorosas y cristalinas ondas? (—) En la «Aurora», taberna sita en la orilla derecha del Gépil, estamos varios amigos haciendo cábalas sobre el amielado descenso del río. Acompañamos una señora esbeltita, rubicunda como el oro, fijándonos bien en ella cuasi nos aventuramos á creer que es una hija del sol; algo así como condensación, ó, quizás mejor, lituación de los solares rayos. «Yo creo que en la ascendencia mítica de esta señora se encuentran los que enseñaron la risa á la Humanidad. Dicho se está que la palabra «damas» es una botella de vino, que se escanciamos en sendas copas, y que al par que deseábamos el descenso del río ellas ascendían lo bastante en nuestras manos para que coincidirían nuestras pupilas con un fenómeno hidro-luminoso que en aquellos momentos se extendía en cielo como majestades de bonanza, como heraldo de paz: el arco iris. Me chor Confinente.

Horas de oficinas en esta administración De 9 mañana a 7 tarde

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA

EDICION DE LA NOCHE DEL DIA 30

DETALLES DEL ENTIERRO DEL CAPITAN GENERAL DE LA PRIMERA REGION

Ha sido nombrado comandante general de Ceuta el general don Francisco Souza.

TROTSKY SE ENCUENTRA SOMETIDO A PRISION EN MOSCÚ

La mañana en Palacio

Madrid 30 (5 t.) Esta mañana despachó con el Rey el presidente interino del Directorio, marqués de Magaz.

El despacho con el Presidente interino

El marqués de Magaz despachó esta mañana en la Presidencia con los subsecretarios de Estado y Justicia y con el director general de Administración local, señor Calvo Sotelo.

Sobre la última modalidad política de los amigos de D. Antonio

«El Sol», en su editorial de esta mañana, coincide con «La Epoca» en combatir el proyecto de Constitución presidencialista, cuya preparación se trabaja actualmente por un grupo de ex ministros mauristas.

Entierro del capitán general

Esta mañana, a las once, como estaba anunciado, se verificó el acto de dar cristiana sepultura en el Cementerio de la Almudena al cadáver del general Molit.

Cátedra vacante

«La Gaceta» de hoy publica un real decreto anunciando haber quedado desierto el concurso de traslado para proveer la cátedra de Historia Moderna y Contemporánea (España, vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Sevilla.

Firma del Rey

En la Presidencia facilitaron esta mañana los periodistas la siguiente relación de decretos, firmados por el Rey.

De Presidencia: Concedido a don Antonio González Ras honores de jefe de Administración, libre de gastos.

De Guerra: Concedido la gran cruz de la Orden Civil de Beneficencia al doctor en Medicina don Federico Frago.

De Guerra: Nombrado comandante general de la zona de Ceuta el general don Francisco Souza, actual jefe de Sección del ministerio.

Idem general de la décima división, al general don Manuel Navarro.

Idem jefe de Sección del ministerio, al general don Luis Gutiérrez.

Idem jefe de Sección del ministerio, al general don Manuel Navarro.

Idem jefe de Sección del ministerio, al general don Manuel Navarro.

Idem jefe de Sección del ministerio, al general don Manuel Navarro.

Idem jefe de Sección del ministerio, al general don Manuel Navarro.

Pesetas 24.044.234, al presupuesto de Guerra, sección cuarta, y 54.005.337, al presupuesto del mismo ministerio sección décimotercera, Marruecos.

De Fomento: Nombramiento de varios ingenieros.

De Justicia: Aprobando el pliego de condiciones para el suministro de cárceles.

De Marina: Concediendo la gran cruz del Mérito Naval al intendente general don Francisco Jiménez.

Propuesta de ascenso a los empleos inmediatos del comisario de primera don Simón Ferrer, comisario don Rafael Cabrero y contador don Ernesto Franch.

Nuestra acción en África

Zona de Ceuta

Ceuta.—Esta mañana tuvo lugar el acto de dar sepultura al cadáver del comandante del regimiento de Ceuta, don José García Verdugo, muerto en las últimas operaciones verificadas en el zoco de M'Alzaa.

Sobre el feroz ataque de Ceuta, don José García Verdugo, muerto en las últimas operaciones verificadas en el zoco de M'Alzaa.

La comitiva fue numerosa, figurando en la misma, además de Comisiones de todos los Cuerpos, numerosas representaciones del elemento civil.

El comercio cerró sus puertas en señal de duelo.

Zona de Melilla

La Aviación

Melilla.—Un aparato pilotado por el capitán de Ingenieros, señor Vives, llevó material para reparar las avarias sufridas por el aeroplano que los pasados días tripulaba el capitán señor Goma, y que a consecuencia de un aterrizaje forzoso en las proximidades de Bufara, sufrió desperfectos.

Bombardeando territorio enemigo

La segunda escuadrilla del servicio de esta zona hizo una incursión de reconocimiento y bombardeo por los poblados rebeldes, arrojando sobre ellos gran cantidad de explosivos.

Marcha de fuerzas

El tercer regimiento de Ceriñola, que se encontraba en la plaza, marchó a Dar-Dris.

De Dar-Queblani salió una columna que llevó, sin ninguna incidencia y regresó felizmente, convoy a la posición de Para.

Los carros de asaltos que se encontraban en Dar-Dris marcharon con dirección a Tafarrit.

Estafeta de correos

En la posición de Sidi-Mesaud se está construyendo un amplio local, que será destinado a Estafeta de Correos.

Zona Internacional

En el Zoco Grande, en un café moro, ha sido detenido en unión de varios indígenas tangerinos el cabezillo Dalilín de Angera, acusado de promover disturbios en la zona internacional.

La detención fue llevada a cabo por un cabo y varios soldados del Tabor francés.

Primero el detenido fue llevado a la Alcazaba, desde donde se le trasladó al Mendub, fotografiándose.

Luego se le llevó nuevamente a la Alcazaba.

El detenido será entregado al cónsul general de España, para que éste lo ponga a disposición del Alto Comisario de la zona española.

BARCELONA

El infante D. Fernando inaugura el primer trozo del Metro

Barcelona 30 (3 t.) En el expreso llegó el infante don Fernando, acompañado de los generales Rodríguez Pedre y Vives.

acompañado de las autoridades, a la plaza de Cataluña, para inaugurar el primer trozo del Metropolitano.

En la estación del Metro le esperaban el Consejo directivo de la Compañía, montado después de los saludos de rúbrica, en un tren, compuesto por tres unidades.

El presidente del Consejo de administración, conde de Torroella, pronunció un discurso, al cual contestó el infante.

Luego se celebró un banquete en el Hotel Ritz.

Esta mañana se ha verificado el entierro de la viuda del ex alcalde Riús y Tulet.

El fúnebre cortejo fué presidido por las autoridades.

Están muy adelantados los trabajos para la constitución de una poderosa Empresa, que se dedicará a la pesca y venta del bacalao.

Dicha Empresa dispondrá de flota propia.

PROVINCIAS

Zaragoza.—La Guardia civil del pueblo de Daroca comunica que en la madrugada última, de unos montes que rodean al pueblo se desprendieron grandes bloques de piedra y tierra a causa de un reblandecimiento del terreno por las lluvias recientes, cayendo sobre las casas que habitaban Matías Pringa y Justo García con sus respectivas familias.

Por la diligencia de los vecinos en prestar auxilio no hubo que lamentar desgracias personales.

La feria de Bazurto

Bilbao.—El ferrial de Bazurto se verificó con gran concurrencia.

Los precios que rigieron fueron los siguientes: Pares de bueyes, de 900 a 1.400 pesetas.

Bueyes para carnes, de 54 a 56 reales el ralde.

Vacas lecheras, de 700 a 1.500 pesetas.

Termeras, de 72 a 78 reales el ralde.

Para criar, de 150 a 400 pesetas. Cerdos, de 2,70 a 3 pesetas el kilo.

Un proceso

Valencia.—Hoy se ha visto la causa contra el alcalde y cuatro concejales del Ayuntamiento de Salles, que a raíz del desastre de Annual, organizaron una suscripción a favor de los soldados, e invirtieron lo recaudado en fin distinto al que se destinaba.

El convenio con Bélgica

Valencia.—Se están cursando numerosos telegramas, insistiendo en que antes de la llegada del nuevo año quede firmado el Convenio comercial con Bélgica.

La timba nacional

Alicante.—Ocho días antes de la próxima jugada de primero de año han quedado agotados todos los billetes de lotería.

Fué suicidio

Alicante.—Con referencia a un suceso, en el que se supuso que la víctima había sido muerta por su padre, se ha comprobado que se trata de un suicidio.

El suicida padecía tal monomanía desde hace tiempo.

Margarita Xirgu dará una conferencia

Alicante.—Invitada por el Ateneo de esta capital, el próximo día 2 de Enero dará una conferencia y leerá poesías la eminente actriz Margarita Xirgu, que actúa en uno de los teatros de la localidad.

Llegada de Castro Girona

Algeciras.—Ha desembarcado el general Castro Girona, acompañado de sus ayudantes y del jefe de su Estado Mayor.

Fatal imprudencia

Cádiz.—En el rancho «El Guirjo», del término de Arcos de la Frontera, jugaban varios niños, uno de los cuales, llamado Manuel Panal Ruiz, cogió una escopeta que había detrás de la puerta. El arma se le disparó, destruyéndole la cabeza a la niña de once años Aurora Benítez Vega.

Esta falleció a los pocos momentos.—Gómez.

Una conferencia de Marañón

Gijón.—Organizada por el Ateneo dió ayer una conferencia en el teatro Dindurra el ilustre doctor Marañón acerca del sugestivo tema «El sexo y el trabajo».

El conferenciante fué presentado por el doctor don Laureano Esteraga, que hizo un gran elogio del conferenciante.

Este comenzó su disertación recordando las palabras del Génesis: «Hombre, trabajarás. Mujer, parirás».

Afirmó que el trabajo es función sexual del hombre.

Atacó los principios de las feministas, afirmando que la principal y única misión de la mujer es la maternidad.

El conferenciante fué muy aplaudido.

Luego se le obsequió con un banquete.

El temporal en Gijón

Cuatro marinos a punto de perecer.—Grandes destrozos.

Gijón.—Reina fortísimo temporal. Los golpes de mar son violentísimos.

En el puerto de Mussel los desperfectos son muy importantes.

Una hormiguera fué arrojada al mar y una grúa desviada.

Los buques han tenido que reforzar sus amarras.

Cuatro tripulantes del vapor «San Mamés», llamados Laureano Ardonegui, Pedro Apray, Alfredo López y Silverio Riquelme, que verificaban dicha operación, fueron arrastrados por un golpe de mar, siendo salvados por sus compañeros cuando se hallaban en peligro de perecer.

EXTRANJERO

Trotsky está preso

Londres.—Un periódico de la mañana publica un despacho de Berlín anunciando que Trotsky está preso en una celda de la prisión de Moscú.

Esta celda está rodeada por una patrulla de la Checa, la cual tiene orden de que bajo ningún pretexto se aproxime nadie al detenido.

La Ducan no es deseable en París

Londres.—El mismo periódico dice también que el cónsul francés en Berlín se ha negado a visar los pasaportes de Isidora Duncan, por las ideas bolcheviques de ésta y por estar casada con un alto funcionario soviético.

La Conferencia de la Reducción Naval

Moscú.—El ministro de Negocios Extranjeros ha manifestado al embajador de Turquía que el Gobierno de los Soviets no concurrirá a la Conferencia de la reducción naval.

Hay mucho arroz para el año próximo

Tokio.—Según datos agrícolas, la cosecha de arroz para el año próximo asciende a 38.130.000 cokus.

Cada coku equivale 180 kilos.

Las peregrinaciones a Roma

Ginebra.—La afluencia de forasteros para ir a Roma con motivo del año santo que se acaba de inaugurar es tan grande, que la Compañía de los ferrocarriles suizos prepara doscientos trenes directos para la ciudad de los Papas.

La Conferencia de Embajadores y el desarme de Alemania

París.—La Conferencia de embajadores se ha reunido esta mañana, con objeto de tratar de la cuestión del desarme de Alemania.

La Conferencia llegó a un acuerdo acerca del procedimiento a emplear para notificar a Alemania la decisión de los aliados, decisión que será hecha antes del día 10 de Enero.

El Parlamento japonés

Tokio.—Con el ceremonial de costumbre, el príncipe regente ha declarado abierto el Parlamento.

El mensaje imperial trata de la modificación de la Alta Cámara, de la aplicación del sufragio universal y del servicio militar obligatorio.

Dinamarca suprime el Ejército y la Armada

Copenhague.—El Gobierno danés está terminando el proyecto de abolición del Ejército y la Armada. El servicio de vigilancia en Aduanas y puertos quedará a cargo del Cuerpo de Policía Nacional, compuesto de 5.000 hombres.

Checoslovaquia y los Soviets

Praga.—El primer ministro checo, señor Benés, ha manifestado la conveniencia de retrasar el reconocimiento del Gobierno soviético hasta que hayan terminado las negociaciones polacochechas, con el fin de no despertar en Polonia ninguna inquietud.

Fallecimiento de un profesor

París.—Comunican de Londres que el doctor George Downing Living, famoso profesor de Química en la Universidad de Cambridge, falleció ayer, a la edad de noventa y siete años.

Suicidio de un asesino

Berlín.—Se ha suicidado en la prisión el feroz asesino Carlos Denken, condenado recientemente a veinticinco penas de muerte por sus horribles crímenes.

Obreros condecorados.—Contra la elevación de derechos de Aduanas

París.—Han sido condecorados con la cruz de la Legión de Honor dos obreros de los arsenales de Tolón.

La Federación de detallistas ha protestado ante el Gobierno por la elevación de los derechos de Aduanas sobre cuatrocientos productos.

Sobre la ocupación de la zona de Colonia

Londres.—Sobre el mantenimiento de la ocupación de la zona de Colonia se ha facilitado una nota oficial restando al desco de Alemania de que la evacuación sea pronta.

Dice la nota que no hay tendencia alguna en Londres a obrar de manera hostil a los intereses alemanes; pero que los informes de la Comisión de control no han convenido a los aliados de que Alemania haya cumplido estrictamente las cláusulas del Tratado referentes al desarme.

Tempestad de nieve

Moscú.—En la cordillera del Cáucaso se ha desencadenado una violenta tempestad de nieve, que ha dejado incomunicados a numerosos pueblos, en los cuales comienza a sentirse el hambre.

Aumento de las fuerzas aéreas en Inglaterra

Londres.—En el próximo año las defensas aéreas serán poderosamente aumentadas.

Las dieciocho escuadrillas de servicio serán aumentadas con treinta y cuatro más.

La creación de aeródromos será desarrollada, proyectándose adquirir grandes cantidades de material de aviación.

Igualmente se intensificará el control de personal.

La catástrofe de Tokio

Tokio.—Del Asilo de alienados, que ha quedado destruido por el incendio, van extraídos veinte cadáveres pertenecientes a reclusos, y otros veinte de empleados.

Las viviendas inmediatas al Asilo, en número de cincuenta, han quedado destruidas.

Madrinas de guerra

Solicitan madrinatas de guerra, Pascual Sánchez Pujalte, sargento del tercer regimiento de Zapadores, de la segunda compañía; Enrique Salvago y Pedro Bastida García, del regimiento de Artillería de costa y posición, tercera batería, destacado en Bel-Abbas (Tetuán); Nicolás Hidalgo, cabo de cornetas del batallón expedicionario de Almanza, número 18, Plana mayor, en la posición de Tistutin (Melilla); Alonso Delgado, soldado del regimiento de Artillería de costa y posición, tercera batería de posición, y José González Achero, del mismo regimiento y batería; Francisco Garrido, del batallón expedicionario de Guadalajara, número 20, tercera compañía, destacado en Tetuán; y Luis Belmonte Losada y Alberto Bernáiz y Alvarez, del Depósito de Medicamentos de Sanidad Militar (Ceuta).

BIBLIOGRAFÍA

El tomo XLVIII de la famosa Colección «Las mejores poesías (líricas) de los mejores poetas», está dedicado al gran poeta mejicano Enrique González Martínez, cuyo renombre nos exime de toda frase encomiástica.

La nota saliente del arte de este gran poeta, del que se ha dicho que es el primero de América, es su dignidad y su nobleza unidas a una gran espiritualidad. La sensibilidad modernísima que penetra y vivifica sus inspiradas composiciones, animadas de una corriente de cálido sentimiento, hacen que la poesía de Enrique González Martínez sea profundamente rítmica y humana. Realiza mejor que ningún otro poeta de nuestra raza, ese ideal de equilibrio que constituye la meta señalada a los grandes poetas de hoy para alcanzar la perfección del clasicismo y la potencialidad sentimental del romanticismo.

Este precioso volumen ha sido editado por la Editorial Cervantes, de Barcelona, y se vende al precio de pesetas 1,50.

«Alas y garras», por Marcelino Domingo

Como «La isla encadenada», este nuevo libro del ilustre escritor y político español está dedicado al estudio de América. Méjico, el poderoso y desconcertante país centroamericano, es el objetivo adonde aquél ha dirigido su cataléjico. En «Alas y garras» se nos da, pues, el más completo y acabado estudio de la gran República, que Marcelino Domingo conoce como pocos, por haber estudiado a fondo su vida, sus instituciones, su organización y su psicología, no como curioso espectador desde el lejano continente, sino como analista «in vivo» que allí ha permanecido meses dedicados exclusivamente a tal fin.

«Alas y garras», nombre de por sí simbólico—es a la vez un canto y una elegía. Canto a la enorme potencialidad del suelo y las gentes mejicanas, capaces de obrar unidas y entusiasmadas, la mayor de las transformaciones nacionales en su país; y elegía, en cuanto que deplora los necios bizarrismos que hasta hoy han impedido en aquel suelo, y la constante intrusión en sus destinos del coloso norteamericano. Pero de todo el curso del libro brota, férvida y convencida, la afirmación optimista de su pronta incorporación definitiva al concierto de pueblos libres, ricos y cultos, pues que a ello conducirán rápidamente a Méjico la bondad de sus instituciones políticas, la firmeza de su carácter, de rancio abolengo español, y el convencimiento de paso de los errores.

Leer este libro es asistir a una sugestiva proyección, espiritual y óptica, en donde se nos da la impresión de conjunto de la historia, la psicología y el ambiente mejicanos; tal es la sobria intensidad con que Marcelino Domingo ha sabido irradiar los bellos capítulos de «Alas y garras».

Este libro interesantísimo se vende en todas las librerías de España y América, y en la Casa del Libro, 7 y Margall, 7, Madrid.

ESPECTÁCULOS

Teatro San Fernando

Función Popular a precios populares: Última representación de Los Sabios

Butacas 2 pesetas Anfiteatros 1,50 Entrada del «grada» 0,60 Paraiso 0,35

Teatro Cervantes

NARCISIN

Narcisin, el niño de Río Tinto

Sandías y Melones

A las nueve y media

Teatro Lloréns

A las seis

Venganza Gitana

Sandalio, mecánico

A las diez

«Por eso no lo haga usted»

Ayer tarde estuvimos saludando a nuestros amigos de la Puerta de Triana, García y Velázquez, que, como siempre, no se quejan de su suerte; pues venden lo preciso para ir pasando... sin automóvil.

Mientras charlábamos, un dependiente vendía a una simpática joven un mantón alfealdado, que parecía un borrego negro. Le pidió diez duros, como último precio, pues era un mantoncito precioso. La muchacha se lo puso, se miró al espejo, elogió el dibujo, elogió la clase, elogió los flecos, pero no tenía más que ocho duros. ¡Qué pena! ¡Había que ver la cara de la muchacha...

Cuando se marchaba desesperada, preguntó García a la joven: —¿No se queda con él? —No tengo más que ocho duros. —Pues por eso no lo haga usted. Envíele el mantón, muchacho, y que se lo lleve. ¡Va usted a pasar frío por dos duros!

Y así venden García y Velázquez. San Pablo, 44

¡1925!

Seas bienvenido

Y para que lo seas para todos los favorecedores de la

Empresa Lloréns

ésta regala a todos los espectadores del

MIÉRCOLES 31 en los TEATROS

San Fernando Cervantes y Lloréns

las clásicas uvas, contenedas en lindos cartuchos, muchos de los cuales contienen vales canjeables por monedas de a 5 pesetas, billetes de 25, botellas de Manzanilla, Solera del 47 y Champagne.

¡La Buena Suerte!

La EMPRESA LLORÉNS desea a todos felicidades.

ESPECTÁCULOS

Teatro San Fernando

Función Popular a precios populares: Última representación de Los Sabios

Butacas 2 pesetas Anfiteatros 1,50 Entrada del «grada» 0,60 Paraiso 0,35

Teatro Cervantes

NARCISIN

Narcisin, el niño de Río Tinto

Sandías y Melones

A las nueve y media

Teatro Lloréns

A las seis

Venganza Gitana

Sandalio, mecánico

A las diez

«Por eso no lo haga usted»

Ayer tarde estuvimos saludando a nuestros amigos de la Puerta de Triana, García y Velázquez, que, como siempre, no se quejan de su suerte; pues venden lo preciso para ir pasando... sin automóvil.

Mientras charlábamos, un dependiente vendía a una simpática joven un mantón alfealdado, que parecía un borrego negro. Le pidió diez duros, como último precio, pues era un mantoncito precioso. La muchacha se lo puso, se miró al espejo, elogió el dibujo, elogió la clase, elogió los flecos, pero no tenía más que ocho duros. ¡Qué pena! ¡Había que ver la cara de la muchacha...

Cuando se marchaba desesperada, preguntó García a la joven: —¿No se queda con él? —No tengo más que ocho duros. —Pues por eso no lo haga usted. Envíele el mantón, muchacho, y que se lo lleve. ¡Va usted a pasar frío por dos duros!

Y así venden García y Velázquez. San Pablo, 44

En los tres Teatros, al sonar la primera campanada de las doce, en un gran reloj colocado en la embocadura, se interrumpirá el espectáculo para que todos, público, artistas y empleados, puedan comer las uvas y recoger los premios los agraciados.

Los regalos se entregarán a la vista del público

TEATRO

SAN FERNANDO

"El alma de la aldea"

Linares Rivas ha llegado ahora hasta el público presentando de la mano a Emilio Méndez de la Torre...

No sabemos si a la misma hora en que terminaba anoche el estreno en Sevilla saldrían los autores...

En Sevilla no ha habido motivo para tanto. La obra, excesivamente ingeniosa en su acción...

La interpretación, por el esmero con que la llevaron los más aplaudidos artistas de la compañía...

Quocian en esta comedia de que nos ocupamos la sencillez casi infantil de las escenas...

IMPERIAL

"Toito es hasta acostumbrarse"

Antonio Rodríguez de León, el brillante escritor que hasta hace pocos días compartiera con nosotros las Ramas periodísticas...

"Toito es hasta acostumbrarse" — obra en cuestión — fué escrita en tres actos; pero forzado su autor a reducirlos por conveniencias para su estreno...

gilidad de los caracteres y en las parrafadas filosóficas que corresponden por turno a los diversos personajes...

Sin embargo de lo expuesto, el diálogo descubre la cuidadosa labor de Linares Rivas que no se detiene para decir lo que pretendía...

Lo que sobresale en "El alma de la aldea" — y la confesión es dolorosa cuando se trata de una comedia donde los autores se proponen apuntar siquiera sea una ligera tesis — es el aspecto cómico...

La interpretación, por el esmero con que la llevaron los más aplaudidos artistas de la compañía...

Maximino Fernández compuso el tipo con indubitable acierto; pero en algunos instantes dió a sus palabras la erupalagosa dulzura de un menengue.

Correo de los Reyes Magos

13.—Amparito. Como ves, hemos recibido tu carta. Esta mañana la entregamos a nuestros ministros para que tomen nota de los juguetes que nos pides para ti y para tus hermanitos...

14.—Blanquita Vázquez. Está contenta, porque te mereces lo que has pedido. Ya verás que collar más lindo te vamos a regalar. Sigue siendo buena y aplicate en tus estudios...

15.—Amelia Vázquez. También tú te mereces lo que pides: un pianito y un reloj de pulsera. ¡de los que andan! Te damos la enhorabuena por lo bien que has hecho tu papel de ratón...

¡Qué bonita era la niña! Tenía los ojos negros, la boca como la tresa y rizados los cabellos.

Tenía veinte muñecas, cien libros y dos muñecos, un vestido de blanco y otro vestido de negro.

Una vez cayó malita, muy mala... sobre su lecho mandó poner los juguetes... Se despedía de ellos, y decía: ¡Qué solitos!

Un ángel bajó del cielo, y al ángel le daba pena de cerrar los ojos negros de la niña, para siempre...

16.—Manolita Sanguino. Ya sabemos que vas al colegio de la calle Beas, y que te portas bien. Por eso tendrás este año la muñeca y el señorador que quieres.

Me'chor, Gaspar y Ba'fasar.

LA BOLSA CAMBIOS

Table with exchange rates for various currencies and goods as of Dec 30, 1921.

¿QUIERE USTED SER FELIZ EN EL NUEVO AÑO?

Preséntese con el decoroso indumento que deja advertir una distinguida posición social: camisa de moda, traje de buen corte, sombrero si no caro, aparente, una corbata elegante con acierto, abrigo ó gabardina elegante y un buen calzado...

AYUDANTES DEL SERVICIO AGRONÓMICO

Dposiciones, 15 de Abril.—Preparación dirigida por Don José Arizcun, ingeniero agrónomo, y Don Andrés Garrido, perito agrícola.

Academia Jurídica.—Fuencarral, 80, Madrid

Se recomienda a todo comprador visite la Realización Verdader, que por dejación del negocio sigue efectuando la casa de tejidos y confecciones de Baltasar López

Extenso surtido en lanas para trajes de seño a, y Pañería de color, negra y azul para trajes y abrigos de caballero, señora y niños, a precios para liquidar

ANIS DEL RACIMO advertisement with large stylized text and decorative elements.

ATENEOS

Para el festival de Reyes Magos

Don José A. Candelera, 5 pesetas; don Pepito, 1,50; don Joaquín Díaz de la Torre, 5; don Baldo...

Don Manuel Pacheco Sousa, 10 pesetas; don Molesto (quinto donativo), 0,10; Catalana de Gas y Electricidad, 25; don Federico Herráiz, 5; don Félix Lacárcel, 5; Asociación L. de maestros nacionales, 25; don Manuel Morales León, 5; Pepito Grifán, 5; don Alfonso de Zbikowski, 10; don Juan Carretero, 5; señores Rodríguez y Martín S. en C., una canastilla para un niño de la Cuna; don Manuel Amores, 5 pesetas; Casino Sevillano, 25; señorita Victoria Pérez, 2; don Antonio González Nicolás, 5; don José L. de Pablo Romero y señora, 10; don Agustín Latourrette, 10; don Eladio García Borbolla, 5; don Francisco García Borbolla, 5; don Juan de Haro, 15; don José Lobo, 5; señorita Josefa Navarro, 1; señoras Pepa y Cristobalina Rodríguez Feu, 50; don Antonio Ruiz Teruel, 5; don Manuel Caputo, 5; don Augusto Pérez Giráldez, 5 pesetas; don Molesto (sexto donativo), 10; doña Rosario F. Valderrama, 10; don Guillermo Soto de la Torre, 10; don José Haro, 1; don Alfredo Elvazur Daquerre, 25; don José A. Vázquez, 5; doña Josefa Márquez de Vázquez, 2,50; señorita Blanquita Vázquez, 2,50; don Antonio Saén, 5; don Ernesto Ollero y Sierra, 10; doña Enriqueta Ortiz, 10; don José Salazar, 5; don Adolfo Salazar, 5; don Rafael Romero Reina, 5; señorita Matilde y don Francisco Marmol, 5; don Fernando Rollán, 5; don Guillermo Alvarez de Toledo, 5; don Santiago Martínez, 15; don Pedro Alvarez Ossorio, 10; don Justo F. de Castro, 5; horno de San Buenaventura, tres onzas de polvorones; Junta provincial de Beneficencia, 200 pesetas; don Manuel Rull, 5.

17.—Manolita Sanguino. Ya sabemos que vas al colegio de la calle Beas, y que te portas bien. Por eso tendrás este año la muñeca y el señorador que quieres.

Me'chor, Gaspar y Ba'fasar.

Una vez cayó malita, muy mala... sobre su lecho mandó poner los juguetes... Se despedía de ellos, y decía: ¡Qué solitos!

Un ángel bajó del cielo, y al ángel le daba pena de cerrar los ojos negros de la niña, para siempre...

16.—Manolita Sanguino. Ya sabemos que vas al colegio de la calle Beas, y que te portas bien. Por eso tendrás este año la muñeca y el señorador que quieres.

Me'chor, Gaspar y Ba'fasar.

LA BOLSA CAMBIOS

Table with exchange rates for various currencies and goods as of Dec 30, 1921.

¿QUIERE USTED SER FELIZ EN EL NUEVO AÑO?

Preséntese con el decoroso indumento que deja advertir una distinguida posición social: camisa de moda, traje de buen corte, sombrero si no caro, aparente, una corbata elegante con acierto, abrigo ó gabardina elegante y un buen calzado...

AYUDANTES DEL SERVICIO AGRONÓMICO

Dposiciones, 15 de Abril.—Preparación dirigida por Don José Arizcun, ingeniero agrónomo, y Don Andrés Garrido, perito agrícola.

Academia Jurídica.—Fuencarral, 80, Madrid

Se recomienda a todo comprador visite la Realización Verdader, que por dejación del negocio sigue efectuando la casa de tejidos y confecciones de Baltasar López

Extenso surtido en lanas para trajes de seño a, y Pañería de color, negra y azul para trajes y abrigos de caballero, señora y niños, a precios para liquidar

ANIS DEL RACIMO advertisement with large stylized text and decorative elements.

SUCESOS

El compañero del amigo

En la Comisaría de Vigilancia presento anoche denuncia Francisco Osuna Rodríguez, de 39 años, con domicilio en calle Marqués de Santa Ana, 30.

Este se encontraba tomando unas copas en el Pasaje de Europa, cuando entró en el establecimiento una pareja de la Guardia civil.

Rodríguez conoció a uno de los guardias, y en tono de confianza se acercó a él para saludarle; pero el otro guardia, creyendo que se trataba de otra cosa, le largó dos tortas que le hizo ver las estrellas.

En este momento se personó en el Pasaje la madre del Rodríguez, promoviéndose con ello fenomenal escándalo.

Intervino una pareja de Seguridad, que quitó de enmedio a la madre y al hijo, conduciendo a éste a la casa de socorro de San Lorenzo, donde fué asistido de una contusión en la mejilla derecha.

Después pasó a la Comisaría, donde presentó la denuncia.

A requerimientos del joven Francisco García Domínguez fué detenido ayer en la plaza de Martín Villa Francisco Rosa Muñoz, de 39 años, autor de numerosos timos cometidos en esta capital por el procedimiento de los encargos.

El cabo de la guardia municipal José Rufino condujo al Francisco a la Comisaría, donde interrogado hábilmente por el comisario, don Adolfo de Miguel, se confesó autor de los timos, declarando que los géneros timados los había vendido en Córdoba, Huelva, Ayamonte e Isla Cristina, y que el producto de otros, cometidos en estas localidades, los había vendido en Sevilla.

La Policía hace pesquisas para el rescate de los géneros, y el timador ha quedado a disposición del Juzgado correspondiente.

ATENCIÓN

Pedid la rica torta de aceite y manteca de José Ruiz Muñoz. Especialidad en polvorones y cortadillos de sidra. Venta en todas las bollerías de Sevilla y fuera de la capital.

CAFE MADRID

GRAN RESTAURANT CUARTETO CASTILLO El día 31, obsequiará a su distinguida clientela con las 12 uvas de la suerte.

SIERPES, 35

DORMITORIOS

fantasia tres lunas, 2.000 pesetas de dos lunas, 900 pesetas. JUNTA, 36

OFERTAS

Mudanzas General Polveira Polveira madrileña. Se arreglan platos; especialidad en curtidos.—Gerona, 41.

Ofrecese dependiente ultramarinos, mucha práctica. Matos Gago 16.

Ofre afitado con arreglo a sueldo ó a plazo.—Peluqueros: cente 1 Parilla (Campana); sucurales, Potos (Alameda), Escuelas Pías (Osario).

Traspaso establecimiento céntrico, poca renta.—Razón Amor de Dios 34.

Modista ofrece casa particular.—Bruna 2, de 4 a 6.

Fotógrafos rotique amplias cónicas clichés. Ronda Capuchinos 38 primero, bajo izquierda.

Se traspasa establecimiento de bebidas bien situado, renta módica.—Razón: once a una, Sierpes 92, óptica.

Impresiones para rotos de pagados, arreglados como de fábrica.—Teodosio 103.

Sitio muy céntrico, espaciosa casa, traspaso establecimiento comestibles y bebidas. Razón: Lone de Rueda 1.

Traspasase local para establecimiento, sitio céntrico, estantería, mostrador.—Razón por escrito, esta Administración, A. Z.

Mudanzas Soto, Usan Eloy

COMPRAS Se compra cristal roto blanco limpio y lavado a seis ó a diez kilos por partidas mayores de 100 kilos, en Aveada de Miraflores 26.

NOTICIAS

Acompañado de su distinguida esposa marchó anoche en el expreso a Madrid el ex ministro don Natalio Rivas.

Dr. Zbikowski Enfermedades de los OJOS Javier Lasso la Vega, 1 (antes Unión)

Anoche marchó en el expreso a Madrid la señora doña Rita López, acompañada de su sobrino Manuel.

Dr. ARANA, OCULISTA 11 a 3. Económico, 6, a 8. Sagasta, 23

El doctor Vicente Hernández ha trasladado su domicilio y consulta a la calle Marqués de Paradas, 33, duplicado.

En el expreso de anoche marchó a Madrid el marqués de Arucena.

AMONTILLADO N. P. U. JEREZ

MANZANILLA LA GITANA SAN LUCAR

Representante en Sevilla y su provincia: Abelardo Ojeda Cruz Verde 5

El tren correo de Málaga llegó ayer con retraso a esta capital, a causa de haber sufrido avería antes de llegar a la estación de Dos Hermanas.

Dr. CASTELLS. Especialista en las enfermedades de la piel, sifilíticas y venéreas. Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5.—Zaragoza, 15.

Vías urinarias. Venéreas. Tintores. Pérdida

Pérdida Perro policía, atende por el nombre de «Prim». El que lo entregue en calle San José, 5, será gratificado.

Especialidad en toda clase de comestibles. "EL ISTMO" Proveedor de la Real Casa CORDOBA, 496

Hemos recibido un atento ofrecimiento del administrador principal de Correos de la provincia, participándonos haberse posesionado del cargo y ofreciéndose para cuanto pueda redundar en beneficio del interés público.

Le agradeceremos su atención, deseándole los mayores aciertos en su cometido.

Pérdida Alfiler imperdible, ovalado, con seis perlas finas y brillantitos, desde la Plaza de San Fernando hasta la calle Sagasta (Antillas), por la calle Sierpes. Se gratificará su devolución en Porvenir, 13.

Sombreros de señoras Marqués de Santa Ana, 34

Las mejores ampliaciones fotográficas, M. Jiménez, Alameda, 40, Sevilla. Precios especiales para comisionistas y profesionales.

Artículos para Regalos Joyas de todas clases. Relojería y Bisutería. BAZAR JOYERIA.—Harinas, 15 el 19 y García de Vinuesa, 34.

RAYOS X | Enfermedades | RAYOS X DEL ESTOMAGO E INTESTINOS. DR. CAMILO MURILLO Bailén 17. Consulta a las 3. T.º 767

Fumadores: Pedid en todos los estancos el paquete marca Universal

5 céntimos librito.—Depositario exclusivo para Andalucía. DOMINGO DE CASO Plaza del Salvador, 25. Sevilla

HIDROLITINES DR. GRAU Incomparable agua de mesa A todo comprador de 3 cajas se le regala un lindo vaso de cristal.

Oposiciones a Secretarios de Ayuntamiento segunda categoría.—Empezarán los ejercicios el 1.º de Abril. El plazo para solicitar, termina el 15 de Enero. Las clases comienzan el 2 de Enero en PENSION ESCOLAR, San Pedro Mártir, 14, Sevilla.

BAZAR DE LA CAMPANA-SEVILLA Juguetes de todas clases

Mazapanes, Torteras, Polvorones y Mantecados de elaboración especial, en la Pastelería EL BUEN GUSTO

HUELVA

El eminente doctor Goyanes, cuya conferencia de ayer ha sido muy elogiada, por lo interesante y amena, marcha hoy a Riotinto, con el fin de visitar aquel centro minero.

Le acompañará el doctor Macdonald.

—El alcalde ha prohibido el disparar cohetes, «driquitraques», etcétera contra personas y cosas en la noche del 31, evitando así los desagradables incidentes a que diern lugar en años anteriores la bárbara «stumbre».

—Anoche se despidieron en el Mora Ja notable bailarina Custodia Romero, la cancionista Mireya y el cuarteto Moris-Sigles.

Fueron muy aplaudidos, principalmente Custodia Romero, que alcanzó un verdadero triunfo.

En breve debutará en el Real Teatro la bailarina Norka Rouslava.

—Se halla en Huelva nuestro querido compañero, el corresponsal de EL LIBERAL en Sanlúcar de Barrameda, don Manuel Quiñoy.

—El día de Año Nuevo será obsequiado con un banquete en La Palma el culto maestro nacional y presidente del Centro de Estudios Comerciales, don Julio Chic.

Sus amigos quieren así testimoniarte su gratitud y admiración por la benéfica labor realizada por el señor Chic en pro de la enseñanza y del Centro que preside.

Probablemente no habrá bendición, y eso saldrán ganando los comensales.

—Se halla en ésta, acompañando de su distinguida familia, nuestro buen amigo de La Palma, el ex diputado provincial don Manuel Morales Fontán.

Pene de la Rábida. A las doce, doce Oración para la toma de uvas

Aquellas personas que quieran tener buena suerte en el año que a las doce de la noche entra deberán rezar la siguiente oración cuando tomen las uvas:

I. Por la rata negra y sus doce ratitas.

II. Por Adarnon, su hijo y su nieto.

III. Pedro Roldán tiene los mejores abrigos.

IV. Y es quien los vende más baratos.

V. Y son los mejores confeccionados.

VII. Y los que tienen mejores paños.

VIII. Por la bruja que todo lo puede.

IX. Si quiere ahorrar dinero, Pedro Roldán.

X. Si quiere comprar cosa buena, Pedro Roldán.

XI. Para feliz año nuevo, haznos caso.

XII. Y procura que las uvas que tomes sean buenas. Amén.

Feliz año nuevo Así lo desea «El Palacio de la Gorras» a su numerosa y flojala clientela.

Y de ofrecere en el próximo año 1922 continuar trabajando de modo que siempre sean los modelos de «El Palacio», los preferidos del público, tanto por sus excelencias como por sus precios.

Y ofrecere continuará siendo la que más barato venda en toda la región andaluza, para correspondiente de este modo al favor del púbb, haciéndola la primera de Andalucía.

Favor con favor ha de pagarse

CINEMATOGRAFO BENEFICO Teatro San Fernando Programa para la función de hoy miércoles 31 de Diciembre de 1921, a las seis de la tarde, con asistencia de sus altezas reales los infantes: Primero. Sinfonía, por la orquesta. Segundo. La finisima comedia, en cuatro partes, titulada «El plazna encantado». Tercero. La muy cómica película que se titula «La familia de Né».

VIDA COMERCIAL SEVILLANA

EDICIÓN DE LA MAÑANA DEL DÍA 31

ACCESORIOS PARA AUTOMOVILES

TALLERES DE REPARACIONES DE NEUMATICOS

ANGEL OSTO

NEUMATICOS Y MACIZOS LUBRIFICANTES AMOR DE DIOS, 23 SEVILLA

Gran Fábrica de Libros Raydos

IMPRESA

PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORO

Giménez y Vacas

CUNA núm. 16 (esquina a calle Adelfa) Teléfono 328

O'Donnell, 26

Tiene usted que hacer un regalo? Quiere adquirir una cadena de oro ó un reloj de igual metal? Tiene que comprarse a la señora alguna alhaja

Llégrese a esta casa, pregunte por Tomás y saldrá usted contento y agrado.

Como esta casa nadie

VISITANDO esta casa

no perderá el tiempo

O'Donnell, 26

TODO DE OCASIÓN

VELAZQUEZ, 13

Antes de comprar o vender cualquier alhaja o alguna prenda, visite esta casa que es la única que compra más caro y vende más barato.

Visite su exposición y encontrará artículos a mitad de precio

Alhajas de todas clases, Mantones de Manila, Pañuelos de talle, Pianos, Motocicletas, Fonógrafos, Relojes de pared, Máquinas de fotografía, Artículos artísticos y antiguos, Cuadros, Máquinas de escribir. Cualquier cosa que desee vea si lo tiene esta casa, le costará la mitad que en cualquier otro sitio

75 céntimos

Un litro de tinta. No compre la tinta en frasco. Pida un tubo de tinta en polvo marca **EL LEON** y tendrá un litro por 75 céntimos. Venta: en Papelerías

Trust Mecanográfico

Concesionario Exclusivo de la Máquina de escribir

ROYAL

Tiene el gusto de participar a sus clientes y amigos, que ha trasladado su domicilio a

RIOJA 4.- TELEFONO 751

No tire sus ropas usadas. Por 75 céntimos le quedará como nueva con un tubo de TINTE **Iberia** 26 preciosos colores

CASA PARTICULAR

Monsalves 35. Almacenes de Pañería

Mantones de Felpa, de Punto y Toquillas

Montado este negocio con un presupuesto de gastos menor que todas las demás casas, vende sus artículos con una **ECONOMIA VERDAD**

LOS MEJORES SOMBREROS RIVERA

Pedro García

La joyería más popular de Andalucía

Vea sus escaparates: Presenta

un hermoso surtido en alhajas

de todas clases y precios. Artículos para regalos de bodas,

bautizos, Santos recién nacidos.

Para caballeros, hermoso surtido en relojes y cadenas. Para

señoras, de todo cuanto necesite en alhajas

Sierpes, 9

EL LIBERAL DE SEVILLA FOLLETO N.º 76

CAROLINA INVERNIZIO

El HIJO DEL ANARQUISTA

VERSION ESPAÑOLA

Autorizado por la Casa Maudslayi de Barcelona

criatura y que Fe se mostrase indiferente cuando la presentaron el joven como prometido.

El médico alemán había dirigido una mirada afectuosa á la marquesa de Valdego y á su marido. La felicidad que se reflejaba en los rostros de aquella pareja verdaderamente modelo, pareció proporcionar una satisfacción íntima, intensa.

Presentado á Paolo y á Floriana, no tardó en ser admirado por ellos, los cuales le dirigieron algunos cumplimientos por la belleza maravillosa de su hija.

cal que tanto candor y bondad expresaba.

Floriana preguntó á Fe si sabía tocar el piano.

—Un poco, señora marquesa—respondió la joven, ruborizándose.

—Fe interpreta muy bien á Beethoven y á Mozart—dijo Godenval, con la sonrisa del padre orgulloso de su hija.—Toca alguna cosa, hija mía.

El marqués Paolo se apresuró á ofrecer el brazo á la joven para conducirla al piano.

En la sala reinó un silencio sepulcral y todas las miradas se fijaron en la joven.

Vencida su timidez, con la idea de que Ruggero la escucharía, tocó como pocos saben hacerlo, poniendo toda su alma en aquellas notas suaves, conmovedoras, que unas veces revelaban desilusiones, visiones desvanecidas y otras una fealdad suprema, una alegría de paraiso.

Todos la escuchaban extasiados, y Ruggero se emocionó de tal modo, que se hubo de retirar á la estancia vecina.

Nadie notó su desaparición, exceptuando á Lalá que murmuró entre dientes:

—Ruggero no ama la música, se aburre cuando yo toco el piano; se comprende que le ataca los nervios.

—¿Qué distintivamente habría pensado si le hubiese visto en aquel instante!

El joven se había echado sobre un sofá y ocultaba en un cojín su rostro bañado en lágrimas.

Lloraba vencido por el peso del dolor y del remordimiento.

Pero la tempestad de aplausos que acababa de estallar en la sala en aquel momento, le hizo volver en sí.

Lalá había corrido á abrazar á Fe, á la cual condujo como en triunfo alrededor de la sala para que recibiera los elogios de todos.

—¿Y Ruggero?—preguntó la condesa Nice, notando entonces que su sobrino no estaba en la sala.

Lalá se echó á reír.

—¿Tú sabes—respondió—que no puede sufrir la música; huyó á las primeras notas.

Fe palideció.

Pero Floriana, que advirtió la falta de tacto de su sobrina, quiso poner remedio.

—Ruggero—dijo—siente admiración por la música y ante una ejecutante como la señorita Godenval se habría inclinado profundamente como lo haría también un profano. Pero se ha retirado de aquí hace un instante porque se sentía indispuerto como lo está ya hace algunos días.

—¿Y á mí no me ha dicho nada? Voy á llamarle—exclamó Lalá, saliendo de la sala.

Fe, que había recobrado sus bellos colores, dió las gracias á la marquesa por su bondad y se sentó á su lado.

Lalá comparó con su prometido; en aquel momento se servía el té.

Ruggero estaba aún un poco pálido, pero sus ojos no conservaban huellas de lágrimas y la expresión de su rostro era tranquila.

El joven se excusó con Fe, diciendo que había abandonado la sala porque se sentía sofocado por el calor, pero que desde la estancia vecina no había perdido ni una sola nota de la divina armonía. La dirigió algunos cumplimientos y la estrechó la mano, mientras la sangre le aflujaba violentamente al corazón.

La condesa Nice se levantó diciendo que tenía necesidad de hablar con el señor Godenval, acerca de la fiesta de beneficencia que iban á organizar. El doctor y la madre de Lalá se retiraron del salón donde los demás permanecieron aun conversando.

Ruggero estaba sentado al lado de su prometida, pero dos veces se encontraron sus ojos con los de Fe y dos veces inclinaron la vista rá-

pidamente. Ambos jóvenes comprendían la necesidad de no descubrirse, de no revelar el secreto de sus corazones.

Una sola persona comprendía su sufrimiento: Floriana.

La marquesa encontraba á Fe bellísima, y más que bella, divina. Pero á la idea de que Ruggero la prefiriese á Lalá, sentía una opresión en el corazón, que ella misma no sabía explicarse.

El padre de Fe le había sido muy simpático. Le parecía haber encontrado ya en su camino aquella figura de anciano venerable, de barba blanca, de tez morena y de ojos que aun conservaban el brillo de la juventud.

—¿Pero dónde? No habría sabido decirlo.

La ausencia de Nice se prolongaba. Entonces los marqueses de Valdego, pretextando que Ruggero no se encontraba bien, se despidieron del conde de Cerano.

—¿Vendrás mañana?—preguntó Lalá á su prometido.

—No lo sé—respondió Ruggero.—Tengo muchos enfermos á quienes visitar.

—Comienza á cuidarte tú, que tienes necesidad de ello—replicó Lalá.—Con tanto visitar esos enfermos, acabarás por enfermarte seriamente.

Ruggero no replicó, pero sus ojos se habían encontrado con los de Fe, descomulgando en ellos tal daturia, tal intensidad, que el joven sintió que la tranquilidad renacía en su atribulado espíritu.

Mientras el coche los conducía á su casa, Paolo interrogó á Ruggero sobre su indisposición, respondiendo éste que ya había desaparecido.

En efecto, en aquellos instantes experimentaba cierto bienestar. Había cerrado los ojos para reconcentrarse en sí mismo y recrearse mejor en la contemplación de la imagen adorada que se presentaba á su mente.

Su madre, que le había observado y comprendido, fué á verle á sus habitaciones cuando el joven se hubo retirado.

—¿Por qué no te has acostado, mamá?—preguntó Ruggero.

—Quiero saber cómo te encuentras.

—Me encuentro muy bien: vete á dormir tranquila.

Floriana no se movió; abrazó á su hijo tiernamente y rompió en amargo llanto.

Ruggero se asustó.

—¿Qué haces, mamá? ¿Qué tienes?

Floriana levantó la cabeza; su rostro estaba palidísimo.

—Que te veo desgraciado.

—No, no, mamá, te lo aseguro. Floriana se dejó caer en un silló

Los oficiales del Consejo de guerra que absolvió en primera vista a los procesados de Vera, salen a cumplir los arreos impuestos por el Tribunal Supremo

El Liberal

SEVILLA, 31 - INFORMACION TELEFONICA Y TELEGRAFICA DE LA MAÑANA

Oficialmente no se tienen noticias del supuesto viaje a Madrid del Príncipe de Gales.—En Mentón, Blasco Ibañez ha herido gravemente a "El Caballero Audaz"

De la Presidencia

Visitas a Magaz

Madrid 30 (11-30 n.)
El marqués de Magaz recibió esta tarde las visitas del subsecretario de Hacienda y del gobernador civil de Madrid.

En Marruecos nada importante

Lo aprobado por el Consejo

La reunión del Consejo del Directorio terminó a las nueve de la noche.

El general Vallespinosa manifestó a los periodistas que de Marruecos no había nada importante. En el parte de la madrugada comunicaron alguna noticia sobre movimiento de tropas; pero sin importancia.

La circulación es normal por la carretera de Tetuán y Tánger y por la línea Ceuta-Tetuán.

Al Consejo asistieron los subsecretarios de Gracia y Justicia, Hacienda y Guerra.

El Consejo aprobó varios asuntos de Guerra que habían sido informados favorablemente por el Consejo Supremo.

El subsecretario de Gracia y Justicia sometió algunos expedientes de indulto y un decreto convocando oposiciones para la provisión de una plaza vacante en el ministerio de su cargo.

El aniversario de la conquista de Granada

Una comisión granadina ha dirigido un llamamiento a la colonia de aquella provincia, residente en Madrid, invitándole a tomar parte en un acto consistente en una comitiva que se celebrará en el restaurante La Sevillana, el 2 de Enero, para conmemorar el aniversario de la conquista de Granada por los Reyes Católicos.

Conflicto solucionado

La Junta provincial de Abastos ha publicado una nota en los periódicos diciendo que ha terminado satisfactoriamente el conflicto planteado por los tabajeros del Escorial, dejando de sacrificarse reses ante la negativa de dicha Junta, de autorizar la elevación en el precio de las carnes.

Los tabajeros han depuesto su actitud y la carne seguirá vendiéndose al precio de antes.

El frío que hace

La temperatura mínima de hoy ha sido de siete grados bajo cero en Teruel. En Madrid se han registrado dos grados y dos décimas bajo cero.

El viaje del príncipe de Gales

Oficialmente no se tienen noticias de que el príncipe de Gales venga directamente a Madrid.

Grave denuncia

La Prensa denuncia el caso de que un pobre hombre, atacado de lepra, tiene establecido un puesto de caramelos en la calle Toledo, donde se surten los chicos del barrio.

Un partido de fútbol

Esta tarde se ha jugado un partido de fútbol entre el Boldklubben, de Dinamarca, y el Athletic, de Madrid.

El partido resultó muy movido e interesante, destacándose el equipo danés por lo correctísimo de su juego.

Empataron a dos tantos. Arbitró Serrano.

Se aplaza la Asamblea de maestros

Se ha hecho público en la Prensa, por el Comité Ejecutivo de la Confederación Nacional de Maestros, que la Asamblea anunciada para los días 29 y 30 del corriente, ha sido aplazada.

Oportunamente se explicará la causa del aplazamiento, así como las nuevas fechas de su convocatoria y celebración.

Muerte de un veterano del periodismo

Hoy ha fallecido en Madrid, a los 75 años de edad, el veterano periodista don Modesto Moyrón. Fue uno de los fundadores de "El Diario Universal" y se distinguió por sus campañas en los periódicos republicanos.

Su muerte ha sido sentidísima.

"Match" de fútbol

Se ha concertado para el próximo mes de Mayo un match de fútbol entre los equipos de Madrid y París.

Intento de suicidio

Una mujer llamada Emilia Gallego Pérez intentó esta tarde poner

fin a su vida, arrojándose por el puente de Toledo.

Varios transeúntes lo impidieron. La mujer manifestó que le impulsaba al suicidio los malos tratos que le daba su marido.

Un éxito

En el teatro Lara se ha estrenado esta noche la comedia en tres actos, original de los señores Linares Rivas y Méndez de la Torre, titulada "El alma de la aldea". La comedia ha gustado mucho.

El Directorio suspende temporalmente la publicación de "La Voz"

Madrid 31 (2 m.)
El Directorio ha ordenado que sea suspendida la publicación del diario madrileño "La Voz", por tres días.

El motivo ha sido la publicación en dicho diario de un cuento que se ha estimado como injurioso.

Blasco Ibañez hiere gravemente al Caballero Audaz

Barcelona 30 (10 n.)
Se ha recibido en esta capital un telegrama diciendo que don Vicente Blasco Ibañez ha herido gravemente en Mentón, al Caballero Audaz.

El telegrama da escuetamente la noticia.

Choque de automóviles

En el kilómetro 3 de la carretera de Sabadell a Metadocers chocaron dos automóviles por evitar chocar a un ciclista que se atravesó en dicha carretera.

A consecuencia del choque resultó muerta una mujer llamada Irene Casanova.

PROVINCIAS

Por una mujer!

Granada.—En la cuestión de Abárquer rieron por cuestiones de faltas, el soldado del regimiento de Córdoba Francisco Acosta y el paisano José Luque.

El soldado dió con un cuchillo de grandes dimensiones una puñalada a su rival, que le seccionó la femoral, muriendo en el acto. El agresor ha sido detenido.

Concesión de una cruz

Puerto de Santa María.—Le ha sido concedida la cruz de Beneficencia de primera clase a don Ramón Varela, ex alcalde liberal de esta ciudad, por los trabajos de salvamento que realizó cuando el asbordamiento del río Guadalquivir inundó el pago denominado "El Pollar", en 1915.—Carrajal.

Caida mortal

Tarragona.—En la mina "Rajmunda" se cayó a un pozo el obrero Francisco Ciccar, de treinta y nueve años, falleciendo en el acto.

Hallazgo de un feto

Vigo.—Hallándose jugando varios niños en el monte de Castro, vieron una gran extensión de tierra removida. Llamóles la atención y removiéndola más descubrieron enterrada una caja de cigarrillos puros que contenía un feto envuelto en algodones.

Por ma'ersación

Valencia.—Se ha celebrado la vista de la causa instruida contra el alcalde y cuatro concejales de Sallent, que a raíz del desastre de Anjuel fueron designados depositarios de una recaudación hecha a beneficio de los soldados que luchaban en Africa y gastaron la suma en fin distinto al proyectado.

Noticias de Málaga

Málaga.—En Villanueva del Rosario ha sido detenido y encarcelado, acusado de estafa, el recaudador de contribuciones, Federico Garzón.

En un camarote del vapor "Punta Bermeja" ha sido encontrado el cadáver del primer maquinista, Gabriel Gabino, de cincuenta y nueve años, natural de San Fernando.

Hoy ha aparecido en el puerto el cadáver de Diego Segura, de cincuenta años, suponiéndose que durante la madrugada, al saltar a su barca, se cayó al mar, pereciendo ahogado.

Por ataques al Rey

Zaragoza.—El gobernador civil ha manifestado a los periodistas, que ha ordenado a la Guardia civil la detención y conducción a Zaragoza del director del semanario

"La Unión", de Tarazona, y del autor de un artículo titulado "Al retorno de Blasco Ibañez", firmado por J. Liño, por contener ataques contra el Rey y hacer la apología de Blasco Ibañez.

Agregó el gobernador que los detenidos serán puestos a disposición de la autoridad militar.

Asamblea de fabricantes de conservas

Bilbao.—Los fabricantes de conservas de toda España han celebrado Asamblea en la que quedó constituida la Federación de fabricantes de esta industria.
Don Pedro Baroja, fabricante de Calahorra, explicó las bases y normas a seguir para el perfeccionamiento de dicha organización y detalló la labor realizada en el Congreso de Oleicultura.

Se acordó ofrecer apoyo a un feriado de Santander, que ha sufrido importantes pérdidas por un incendio.

También se acordó designar una ponencia que estudie la forma de arbitrar recursos para emprender una activa campaña de propaganda en los Estados Unidos y Canadá.

Destrozos del temporal

Coruña.—El temporal ha causado muchos desperfectos en esta región.

El oleaje saltó las escolleras de Orzán, arrancó bancos y árboles, causando daños en otros muchos sitios y alcanzando a los tranvías.

Han entrado de arribada forzosa muchos vapores y veleros.

Un homicidio

La Carolina.—En la mina "San Gabriel" ha ocurrido un sangriento suceso.

El empleado Manuel Merino, sujeto de antecedentes poco recomendables, y que había sido absuelto por el Jurado como autor de varias muertes, riñó con el mecánico y el guarda de la mina, haciendo contra ellos dos disparos con la tercera del mismo guarda. Este logró recuperar la tercera, dándole un tiro en la cabeza, que le ocasionó la muerte.

El guarda Juan González, es sujeto de buena conducta.

De los sucesos de Vera

Los oficiales del primer Consejo de guerra van a cumplir el arresto impuesto por el Supremo

Pamplona.—Se asegura que dentro de breves días padrán a cumplir el arresto que le ha sido impuesto por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, los oficiales que componían el primer Consejo de guerra que entendió en esta causa, absolviendo a los reos.

Los capitanes de Artillería don Leopoldo Jofre y don Luis Huete, lo cumplirán en el fuerte de Alfonso XII, de Pamplona.

El capitán de Artillería don Joaquín Purón, al fuerte Coll de Ladrones, de Jaca.
Los capitanes de Infantería y Caballería, respectivamente, don José Acosta y don Rafael Granado, al fuerte de Serante, de Santoña.

Noticias de Córdoba

Muerto por la Guardia civil

Córdoba 30 (7-30 L.)
Comunican de la aldea Zambrano que al regresar del servicio de vigilancia por extramuros una pareja de la Guardia civil, mandada por el cabo Agustín Paredes encontraron a Francisco Cano González en pleno estado de embriaguez.

Le cachearon y le encontraron una pistola cargada, para cuyo uso accedió de la correspondiente licencia, aconsejándole que se fuera a recoger.
Una hora después el mismo cabo con otro guardia se dirigió a la plaza del pueblo, y al ir voces insultando y desafiando a la Guardia civil se encaminaron al lugar de donde partían, encontrándose con el individuo antes citado, apodado "Pleto", quien al verlos llegar los encerró con una escopeta, sin atender las voces de alto que le daban los guardias. Entonces éstos le dispararon sus pistolas, matándole.

A "Pleto" le acompañaba su hijo Marcos, de quince años, quien en vano intentó llevarse a su domicilio. El muerto era sujeto de pésimos antecedentes.—Fernán-Vergara.

Atentado contra súbditos griegos

Sofía.—Un grupo de rebeldes ha arrojado tres bombas de dinamita contra varias viviendas de súbditos griegos.

Las relaciones comerciales hispano-belgas

Bruselas.—El "Diario Oficial" ha publicado un decreto aplicando la tarifa máxima a cierto número de productos españoles.

Este decreto es consecuencia de la ruptura de las negociaciones para la conclusión de un modus vivendi hispano-belga y de la aplicación de la tarifa máxima española a las mercancías de este país.

La guerra comercial hispano-belga

Bruselas.—El Gobierno ha publicado un decreto por el cual Bélgica aplica las tarifas más altas a varios productos de procedencia española.

Esto es consecuencia de la ruptura de relaciones para concertar un nuevo modus vivendi.

Montevideo.—Según afirma una estadística comercial, en los siete primeros meses del presente año, España ha importado al Uruguay productos por valor de 1.669.635 dólares.

Buenas dentelladas!

Bilbao.—En una taberna del pueblo de Orozco encontrábase Tomás Garay, Pantaleón Pérez e Ignacio Beitia.

Surgió entre ellos una disputa, y como consecuencia de la misma Beitia se arrojó sobre Tomás Garay, y de un mordisco le arrancó la oreja derecha, y de otro, parte del labio superior.

La intervención de varias personas que allí se encontraban evitó que se acomiera vivos a su contrincante.

EXTRANJERO

La guerra comercial hispano-belga

Bruselas.—El Gobierno ha publicado un decreto por el cual Bélgica aplica las tarifas más altas a varios productos de procedencia española.

Esto es consecuencia de la ruptura de relaciones para concertar un nuevo modus vivendi.

Mas estadísticas

Montevideo.—Según afirma una estadística comercial, en los siete primeros meses del presente año, España ha importado al Uruguay productos por valor de 1.669.635 dólares.

Los ferrocarriles subterráneos

Santiago de Chile.—El Ayuntamiento ha encargado al ingeniero señor Luos que haga un estudio de ferrocarril subterráneo, tomando por tipo los de Madrid, Barcelona y París.

Una estadística de Hoffmann

Nueva York.—El doctor criminalista Hoffmann ha publicado una estadística sobre la proporción de homicidios por cada cien mil habitantes.

Figuran en primer lugar los Estados Unidos e Italia.

España ocupa el décimo.

Los temporales en Inglaterra

Londres.—Continúa el desbordamiento del Támesis, que tiene inundados los pueblos ribereños.

También se encuentran inundados muchos lugares históricos.

Las aguas han causado daños enormes en las grandes propiedades agrícolas enclavadas en las orillas del río.

Varios puentes se han hundido. La cantidad de agua descargada en las últimas setenta y dos horas supera a todas las cifras conocidas.

Se calcula el agua caída en ocho mil toneladas por kilómetro cuadrado.

El viento arría con velocidad de noventa y seis kilómetros por hora.

Centenares de familias se han visto obligadas a buscar refugio en los pisos altos de las casas.

En muchos puntos de Escocia e Irlanda la acción de las aguas ha desplazado las líneas férreas.

Una mujer que acababa de dar a luz tuvo que ser sacada por una ventana con el recién nacido.

En una playa próxima ha sido hallado el cadáver de un marino que se supone sea el del capitán de un buque naufragado.

Ni va y hambre en Rusia

Moscu.—En la cordillera del Cáucaso ha descargado violentísima tempestad de nieve, incomunicando a numerosos pueblos, en los que se empieza a sentir el hambre.

El aspecto del mar es imponente, sobre todo en las costas del Mar Negro y del Caspio.

Un naufragio

Marsella.—Frente a la costa ha naufragado un buque de vela italiano.

La tripulación se salvó

Huere fallecido
Berna.—A los setenta y nueve años de edad ha fallecido el célebre poeta suizo Carlos Spitteler, a quien le fué concedido en 1919 el premio Nobel de Literatura.

Atentado contra súbditos griegos

Sofía.—Un grupo de rebeldes ha arrojado tres bombas de dinamita contra varias viviendas de súbditos griegos.

Bruselas.—El "Diario Oficial" ha publicado un decreto aplicando la tarifa máxima a cierto número de productos españoles.

Este decreto es consecuencia de la ruptura de las negociaciones para la conclusión de un modus vivendi hispano-belga y de la aplicación de la tarifa máxima española a las mercancías de este país.

El cobre sube de precio

Nueva York.—En los Círculos financieros y económicos se atribuye a dimitir, cuando menos, hasta que se aclaren las acusaciones lanzadas contra él.

Conferencias societarias

Bruselas.—En primero de Enero se celebrarán en la Casa del Pueblo de esta capital importantes conferencias entre los directores de la Internacional Socialista y los de la Federación Sindical Internacional.

La vuelta a la patria

Roma.—Desde Tirana comunican que Zogli ha invitado a Noli y a los demás ministros del antiguo régimen a que regresen a Albania.

Las deudas de Francia con Norteamérica

Washington.—Se dice que el Gobierno va a pedir al de Francia una declaración oficial acerca de sus deudas con los Estados Unidos.

El secretario de Estado ha conferenciado con el secretario del Tesoro sobre este asunto. Después de esta conferencia se ha anunciado que lo que se pretende es que Francia haga dicha declaración, aunque ésta tenga carácter privado.

Muerte del cardenal Giorgi

Roma.—El cardenal Giorgi que, que a pesar de encontrarse enfermo, quiso asistir a la ceremonia de la apertura de la Puerta Santa, empujó de tal manera que ha fallecido.

Incendio en un vapor

San Francisco.—El vapor americano "Ginamar", de 8.600 toneladas, hallase ardiendo a 150 millas de la costa del Pacífico.

La tripulación y el pasaje lograron salvarse en otro barco americano.

Brandin, gravisimo

Estocolmo.—Según el último parte facultativo, Brandin ha empeorado en su enfermedad, al extremo de temerse de un momento a otro un funesto desenlace.

Conferencias importantes

Amsterdan.—El día primero de Enero se darán en la Casa del Pueblo de Bruselas varias conferencias que comerán a cargo de los directores del partido internacional socialista y de la Federación Sindical.

En dichas conferencias se estudiará el problema ruso en todos sus aspectos, y se tratará del plan Dawes con respecto a los trabajadores y de las negociaciones entre las industrias alemana, belga y francesa, para la formación del truce internacional del hierro y el acero.

También se trata de la preparación del Congreso obrero para 1925.

Discusión sobre la libertad de la Prensa

París.—El grupo izquierdista del Senado se ha reunido para discutir la interpelación de Jouveval sobre las diligencias judiciales realizadas contra el periódico "L'Eclair".

Se acordó aplazar la discusión de este asunto.

En la última parte de la sesión del Senado, el Presidente comunicó a la Asamblea que el señor Jouveval había anunciado una interpelación para discutir un asunto relacionado con la libertad de la Prensa, habiéndose llegado al acuerdo de no fijar la fecha de la interpelación, hasta que el presidente Herriot pueda asistir a las sesiones del Senado.

La Conferencia de Embajadores

París.—La Conferencia de embajadores volverá a reunirse mañana por la tarde, para aprobar el texto de la nota que se dirigirá a Alemania acerca de la prórroga de la ocupación de Colonia.

El embajador yanqui visita a Herriot

París.—Un periódico dice que el embajador de los Estados Unidos en esta capital ha visitado al presidente Herriot, para hablarle de las deudas francesas con los Estados Unidos.

Reunión de la Prensa fascista

Roma.—Con asistencia de Mussolini se ha celebrado una reunión de la Prensa fascista.

Mussolini habló de la necesidad de crear un órgano bastante fuerte que pueda resistir el ataque de las oposiciones en defensa del partido hasta que el Gobierno realice su programa de resurgimiento nacional.

La Prensa de la oposición continúa sus ataques, e invita a Mussolini a dimitir, cuando menos, hasta que se aclaren las acusaciones lanzadas contra él.

La cuestión de Colonia

París.—La visita hecha por el embajador de Alemania a Herriot, ha sido para tratar de la cuestión de Colonia.

Parece que Inglaterra no está conforme con la Nota que se va a dirigir al Reichstag.

Quiere que en ella se expresen detalladamente las faltas cometidas por Alemania a las bases aprobadas sobre el desarme.

La cuestión de las deudas internacionales

Londres.—Un periódico, hablando de la próxima conferencia financiera que se celebrará en París, declara que puede asegurarse que en ella será planteada la cuestión de las deudas internacionales.

Añade dicho periódico que Churchill, ministro de Hacienda británico, se hará acompañar por el contrabandero del Tesoro, y esto hace deducir que la cuestión de las deudas se llevará a la práctica.

Inglaterra mantiene en esta cuestión el punto de vista, según el cual los Estados Unidos no tienen fundamento en derecho para reclamar una parte de las entregas que haga Alemania en concepto de reparaciones.

Nota del Gobierno italiano

Roma.—A la salida del Consejo celebrado por los ministros se facilitó a la Prensa una Nota diciendo que el Gobierno se había mostrado unánime al apreciar los acontecimientos creados por elementos irresponsables en la cuestión económica-financiera.

Añade la Nota que el Gobierno está decidido a la aplicación de cuanto sea necesario para la salvaguardia de los intereses morales y materiales del país.

ULTIMA HORA

Parte oficial de Guerra

Madrid 31 (3-15 m.)
Zona oriental.—Sin novedad.
Zona occidental.—Las fuerzas escazonadas en esta zona se dedican a reforzar la línea y a castigar al enemigo allí donde ofrece resistencia.

Reducción de las delegaciones gubernativas

En la provincia de Sevilla sólo quedarán tres

Madrid 31 (2 m.)
La "Gaceta" publica un real decreto en el que se dice extensamente que, a partir del 15 de Enero de 1925, las delegaciones gubernativas creadas por real decreto de 20 de Octubre de 1923, quedan reducidas al número que se detalla por provincias.

En la de Sevilla, sólo quedarán tres delegados gubernativos.

Otras disposiciones

También publica el diario oficial otra real orden reformando el decreto de 8 de Marzo último, acerca de la organización y administración de los Ayuntamientos, en virtud de consulta verbal hecha al ministro de la Gobernación, para corregir los defectos notados en la práctica con el nuevo régimen municipal.

Por el mundo del cine

El idioma inglés se ha enriquecido con el advenimiento del cinematógrafo

Con el advenimiento e incremento que ha tomado el cinematógrafo en los últimos años, el idioma inglés se ha enriquecido con nuevos vocablos, que el gran Shakespeare ni siquiera había soñado. Probablemente el inmortal bardo de Avon, de haber vivido en esta época, no habría escrito sus admirables dramas, o acaso se hubiera dedicado a escribir argumentos para el cine.

En los estudios cinegráficos se habla un idioma completamente incomprensible para el lego en asuntos cinematográficos. Una de las palabras que en los primeros días del cine los precursoros usaban para expresar una idea completamente distinta del significado que tiene ahora, es la palabra "atmósfera". Hoy esta palabra significa el resultado del esfuerzo que requiere la rebuca de material artístico adecuado para servir de fondo a la acción de una escena. Antes la "atmósfera" la producían los actores que servían de marco a la acción de los principales caracteres del drama.

En otras palabras, al vocablo se le daba en los primeros días del cinematógrafo un significado más espiritual que material. En cambio hoy, si tenemos en cuenta la atmósfera que los directores proporcionan a sus películas, el significado de esta palabra es completamente material.

CONSTANTINA

El aguinaldo del soldado

Con gran entusiasmo han recorrido las calles de la ciudad Comisión y la banda de música de la localidad, patrocinados por este Ayuntamiento, en unión de los soldados del reemplazo del 24 postulando un aguinaldo para premiar los sacrificios que en ingratas tierras africanas están realizando.

De la recaudación obtenida, incluyendo 250 pesetas que ha donado el Ayuntamiento, han correspondido 19 pesetas a cada uno de los sesenta paisanos nuestros, remitiéndoseles dicha cantidad en sobres monederos.

Dicha Comisión, compuesta por don Fernando Grajera, don Pablo Lozano, don Antonio Luque, don Francisco Vergillos, don José Vergillos, don Francisco Martín, don José y don Manuel Muñoz, don Eduardo Ejarado, don Antonio Prieto, don Enrique Difort, don Emilio Ramírez, don Luis Martínez, don Rafael Morente, don Gustavo Herrera, don José Medina, don Rafael Fernández, don Antonio Serrano y don Rafael Cruz, trabajó lo indecible por aumentar los fondos con dicho fin patriótico.

Al pueblo, al Ayuntamiento y a la Comisión nuestro más sincero aplauso, y de seguro que nuestros apreciables paisanos estimarán el recuerdo.

Ayer se celebró en la iglesia parroquial de la Encarnación, y ante la imagen de nuestra Patrona, Nuestra Señora del Robledo, una solemne función religiosa en acción de gracias por el feliz regreso de los soldados del 21, habiendo asistido las autoridades civiles y militares, los citados soldados e inmenso gentío.

El párroco, don Manuel González-Seña y Rodríguez, ocupó la cátedra sagrada, y en brillantes términos hizo resaltar las glorias de nuestra venerada Patrona, de nuestros bravos militares, y por